

APARICIO LITRI

como
hace quince
años

En el festival taurino organizado para recaudar fondos a beneficio de la Campaña Pro Vivienda del Necesitado, Miguel Báez «Litri» y Julio Aparicio han vuelto a unir sus nombres. Un mano a mano como hace años, cuando eran novilleros y llenaban por sí solos el interés de los aficionados. Aparicio y «Litri» lidiaron novillos-toros de Osborne. Hubo su emoción y su riesgo.

(Fotos Basabe.)





hace quince años, allá por el final de la década del cuarenta, dos adolescentes llenaban las plazas «hasta la bandera». Dos toreros barbilampiños —onubense uno, madrileño el otro—, emparejados en los carteles, acaparaban el interés de todos los aficionados. Se les ensalzaba, se les discutía, se les negaba, pero nadie llegó a polemizar sobre su valentía. Para un empresario, firmar con ellos era lograr un seguro de taquilla. Por eso, al ajustar las ferias, con tiempo, se dejaban unas fechas en blanco destinadas a ellos. Aparicio-«Litri»... Los dos na-

cidos en el mismo año, 1932. Los dos lanzados, poco más o menos, por el mismo tiempo, a la peripeia taurina. De pocas corridas salieron sin cortar orejas. Un día, en julio de 1950, empezó a escribirse: «Aparicio y «Litri» se pelean», «Aparicio y «Litri» discuten», «Aparicio y «Litri» quieren separarse». Esa temporada la terminaron toreando juntos, porque el 12 de octubre tomaron los dos la alternativa en la misma corrida. Pero el fin de la fórmula tenía marcadas sus fechas. El invierno, con su pausa taurina, puso todo en su punto para que la pareja se disolviera. En los carteles, Julio Aparicio y Miguel Báez «Litri». Cada uno por su lado. Dos años des-

pués, el 13 de octubre de 1952, el onubense —nacido en Gandía, pero onubense de adopción— se retiraba. «Me voy —dijo «Litri»— porque no quiero vivir de una historia que si ha sido breve nadie podrá afirmar que no fue intensa». ¿Qué iba a ser de Aparicio, solo, sin esa sombra? El madrileño se afirmó, pulió sus conocimientos; hace muy poco, a principios de este año, ha dejado los toros. En un festival benéfico, en Madrid, Julio Aparicio y Miguel Báez han vuelto a unir sus nombres. Aparicio-«Litri». Como hace quince años...

M. R.